



Señala Sheinbaum que 'la gente' avala bajar gasto a partidos

Admiten desacuerdo por futuro de pluris

Alistan reunión de Presidenta con legisladores de la mayoría

CLAUDIA GUERRERO
Y NATALIA VITELA

La Presidenta Claudia Sheinbaum reconoció ayer que, en el debate de la reforma electoral, no hay consenso sobre el futuro de los diputados plurinominales.

Tras recibir un primer informe de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, señaló que persisten diferencias sobre la conformación del Congreso y el número de legisladores.

Sobre los resultados de los foros de consulta, la mandataria admitió que, aunque hay coincidencias en otros temas, el esquema de representación proporcional sigue siendo uno de los puntos sin definición.

"No está clara la conformación, hasta qué número y cómo resolver el problema de los plurinominales, que la gente no está de acuerdo", dijo.

En la conferencia matutina, Sheinbaum detalló que en los foros se expresaron posturas diversas, que van desde dejar sólo diputados de mayoría hasta mantener mecanismos de representación de las minorías.

"Hubo muchas opiniones, desde quien dice que debe haber 300 diputados y diputadas nada más, de acuerdo con su representación de mayoría, hasta la representación de las minorías, que yo estoy de acuerdo que debe tener", dijo.

El debate central, subrayó, es definir cómo garantizar esa representación y en qué proporción.

"El asunto es cómo se da y hasta cuánto el número de diputados", sostuvo.

En la reunión con la Comisión realizada el pasado martes, agregó, se presentó una primera revisión de los planteamientos recogidos en las audiencias, y el análisis continuará en encuentros posteriores.



“Nos reunimos. Me presentaron una primera revisión de qué se presentó en los foros; nos vamos a reunir otra vez la próxima semana”, señaló.

Sheinbaum indicó que, a partir de las consultas y sondeos de opinión, se observan coincidencias con sus planteamientos iniciales sobre la necesidad de hacer una reforma, como la reducción del financiamiento a los partidos políticos y en la organización de los procesos electorales.

“En general, el tema de los recursos, la gente quiere que se reduzcan y en los foros se planteó así. Es algo en donde consideramos que es importante”, expresó.

Sostuvo que otro de los temas recurrentes es la reducción del número de diputados, aunque aclaró que tampoco hay una definición sobre la cifra final ni sobre el esquema de integración.

“La otra es reducir el número de diputados, pero no está clara la conformación, hasta qué número”, afirmó.

La Presidenta aclaró que la propuesta de reforma electoral aún no está concluida y que no tienen una fecha definida para su presentación.

“No, todavía no está lista la reforma”, dijo.

Asimismo, indicó que el próximo lunes sostendrá una reunión con los coordinadores parlamentarios de Morena en el Congreso.



Afinan propuesta

De acuerdo con la Presidenta, en los foros sobre la reforma electoral se observaron algunos acuerdos:

SIN CONSENSO

- Legisladores plurinominales.
- Dejar sólo diputados de mayoría.
- Mantener mecanismos de representación de minorías.
- Cómo garantizar la representación y en qué proporción.

COINCIDENCIAS

- Reducción del financiamiento a partidos.
- Menos recursos para procesos electorales.
- Reducción del número de diputados, pero sin definición de cuántos.

